

**Zeitschrift:** Zürcher Illustrierte  
**Band:** 14 (1938)  
**Heft:** 53

**Artikel:** Philipp Etter, Bundespräsident für 1939  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-754419>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF:** 25.01.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Philipp Etter, Bundespräsident für 1939



Bundesrat Etter mit Frau und Kindern, fünf Kindern und fünf Männern.  
Le conseiller fédéral et sa famille, femme et cinq enfants, cinq hommes.



Die vierte Klasse der Primarschule Münzingen im Jahre 1901. Mit zweitauftuerer Reihe der zweitjähriegen (S.) ist der 10jährige Philipp Etter.  
Philipp Etter, (S.) à Domo, et ses camarades de 4ème primaire à Münzingen.

Nr. 55 Z 1 S. 1678

Mit Bundesrat Philipp Etter, dem 55. Bundesrat seit 1848, gelangt zum erstenmal ein Bürger aus dem Kanton Zug zur höchsten Würde in der Eidgenossenschaft: Philipp Etter ist am 21. Dezember 1938 zum 11. Präsidenten des Bundesrates gewählt. Er studierte die Rechte an der Universität Zürich. Nach Abschluss seiner Studien etablierte er sich 1917 als Rechtsanwalt in Zug. Das erste Amt, das er bekleidete, war das des Verkehrsrichters. 1921 wurde er als Abgeordneter in den Kantonsrat gewählt; 1927 in den Regierungsrat; 1927/28 war er Landammann. 1930 zog er in die Eidgenössische Ständekammer ein. Sein Wahl in den Bundesrat erfolgte am 27. Mai 1934, auf Vorschlag des Regierungsräters Dr. J. M. Mayr. Er übernahm die Leitung des Departements des Innern, das er heute noch verwaltet. In der Armee bekleidet Bundesrat Etter — mit 47 Jahren gegenwärtig der jüngste in der Eidgenossenschaft — das Amt eines Majors der Infanterie. Vor kurzer Zeit, nämlich ihrer Jahrhunderthülfte, ernannte ihn die Universität Neuenburg den Dr. h. c.



Bundespräsident Etter, Vorsteher des Departementes des Innern, in seinem Arbeitszimmer im Bundeshaus.  
M. Philipp Etter, président de la Confédération suisse pour 1939.  
Photo Paul Stern

Philippe Etter, président de la Confédération suisse pour 1939



Philippe Etter, 1891er, als Student der Stiftung im Wiederkloster 1912. Mit zweitauftuerer Reihe der zweitjähriegen (S.) ist der 10jährige Philipp Etter.  
Leutnant Philipp Etter 1912. Mit zweitauftuerer Reihe der zweitjähriegen (S.) ist der 18jährige Philipp Etter.  
Hauptmann Philipp Etter 1927 im Wiederkloster. 1927 im Gotthardgebiet. Philipp Etter, à 18 ans, étudiant à l'école paroissiale d'Ennendalet.

Leutnant Philipp Etter 1912. Mit zweitauftuerer Reihe der zweitjähriegen (S.) ist der 18jährige Philipp Etter.  
Leutnant Philipp Etter 1912. Mit zweitauftuerer Reihe der zweitjähriegen (S.) ist der 18jährige Philipp Etter.  
Hauptmann Philipp Etter 1927 im Wiederkloster. 1927 im Gotthardgebiet. Philipp Etter, à 18 ans, étudiant à l'école paroissiale d'Ennendalet.

Nr. 55 Z 1 S. 1679

Philippe Etter, 55ème conseiller fédéral depuis 1848, est le premier Zougais qui accède à la plus haute charge exécutive de notre pays. Né le 21 décembre 1891 à Münzingen, il étudia les sciences politiques à Zurich, où ses études terminées, établit à Zug comme avocat. Juge d'instruction en 1917, il était l'un suivant du député cantonal et fut nommé au Conseil fédéral comme conseiller d'Etat. Landammann de 1927/28, il était élu au Conseil des Etats en 1930. Sa grande compétence et sa parfaite intégrité ont été reconnues par tous. Il a épousé Mary quant celui-ci se retrouva. Le 27 mars 1938, il était élu au Conseil fédéral, dont il est encore actuellement, avec le Dr. J. M. Mayr, membre du Département des intérieurs. En reconnaissance des grands services qu'il rend à la cause de l'esprit suisse et de la défense nationale « culturelle », l'Université de Neuchâtel vient de lui décerner le titre de docteur honoris causa.